

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Con permiso de la censura

Ni el Conde de Czernin, ni Mister Wilson, ni los neutrales

Ha sonado otra vez la voz simpática de paz, y en esta ocasión, parecemos oídos a traer aparejadas consecuencias trascendentales aunque no encañadas a convertir la humanidad en pacífica Arcadia, porque el Czernin, en nombre de Austria-Hungría por quien Alemania vio el patenque como fiel aliado y ha derramado su sangre a toreros, librándola de la invasión rusa y rumana, y ayudándola en la famosa batalla del Isonzo a invadir a su perpetua enemiga Italia, es el llamado por la representación que obtiene a iniciar un propósito que solo a Alemania le correspondió iniciar en su día, injirió y le fué rechazado con todo linaje de desconfianzas, ni Wilson, representante del pueblo de Moarros y con traditor patente de una famosa máxima, ha de ser reconocido con simpatía por ninguna de las cancillerías europeas.

Pero lo que es posible, y más que posible, probable, que si las actitudes de uno y otro toman carta de naturaleza en sus respectivos países, la guerra se disolvió y deslocalizó, porque ni Inglaterra ha de tolerar la efectividad de la libertad de los mares para todos los pueblos, ni como ha sido hasta ahora su imperialismo naval el servicio de su riqueza, ni Alemania se ha de prestar a la profesión de organizar democráticamente, siendo como es, soberana de su soberanía y estando estafada en el organismo actual, dentro del cual ha adquirido la impotencia que tiene y sería ridículo negarle.

La intervención pues, oficial y resuelta de unos personajes por sus respectivos países, en tales sentidos, tendría la oposición de Inglaterra por lo que le afecta y la de Alemania por lo que le afecta, determinando rumbo distinto en ambas agrupaciones beligerantes y dando ocasión a cambios de escenas bellas sorprendentes.

Es por tanto de esperar, que lo dicho por uno y otro, no pasa de ser un tanteo sin propósito de ahondar más en materia cuestionada a tan graves consecuencias y a tan opuesto afecto al apartamiento y persecución.

La paz, por quien debía estar iniciada hace ya tiempo, políticamente es por los países neutrales de Europa.

motivo de recelo para unos y otros contendientes.

Dónde residía y reside la entidad llamada a resolver en la horrible contienda que destruye y está llamada a producir una hecatombe inmensa del género humano, es en Roma, en la cátedra de San Pedro, en el soberano estodio de la moral cristiana que está por encima de todo egoísmo, de toda soberbia, de toda codicia de intereses egoístas, allí, nada más que allí.

Su voz ha sido desoída hasta ahora, pero se ve respaldada en ideas de humildad, volverá a oírse presto y a ella tenderá que atenerse los que hasta ahora le han despreciado si no quieren ser víctimas de su soberbia.

Quizás no tardé un mes; la línea de Hindenburg, es fácil de el punto de partida para otro nuevo llamamiento.

Del ambiente

¿Parodias o cuento?

Antaño, muy antaño, allá a lo lejos, en los confines de una frontera, apareció la siguiente inscripción:

«Las abejas picarán»

Corrió la noticia veloz por todos los ámbitos del reino y mil comentarios surgieron de boca en boca hasta que al siguiente día se supo había desaparecido la simbólica leyenda y que por otra mano misteriosa había sido trocada con esta otra inscripción:

«Si pican, morirán»

Inútiles decir el revuelo que al otro lado de la frontera y más allá de otras fronteras produjo la nueva inscripción.

Sonaban ya clarines y trompetas, apréstábanse a la lucha numerosos ejércitos, cuando en otro amanecer, apareció en el mismo sitio la siguiente nueva inscripción:

«Las abejas ni picarán, ni morirán: a todos darán miel».

Calmaronse los espíritus, cesaron los comentarios, enmudecieron los clarines y la paz continuó en el mundo.

Ogaño, muy ogaño, dibujóse en un horizonte la silueta de un león, al cual empujaban y flagelaban manos conocidas y mercenarias para obligarle a intervenir en luchas extrañas a su especie.

Entre nubarrones más o menos luminosos pudo distinguirse también la siguiente borrosa inscripción:

«El león arañará»

Indescriptible fué el extraño efecto causado en determinadas regiones por tan anómala visión, pues sabido es que los leones son nobles y valientes y solo luchan denodadamente cuando se les inflige grave daño, sin motivo ni razón. Y en tal caso no arañan los leones, sino que lanzan zarpas y dentelladas y devoran sin piedad.

Súbitamente esfumáronse los nubarrones y vislumbrose otra gráfica inscripción que traducida decía así:

«Bravo león, vuelve a tu cueva, pues nadie te inquieta ni pretende inquietarte. Si arañas sin sin razón, sin uñas te quedarás».

Y la silueta toscamente dibujada desapareció del horizonte y un iris de paz alumbró al león para retroceder el camino mal andado, evitando empujones e injustos latigazos, recostóse tranquilamente en su mullido lecho, dó reposa y reposará con completa tranquilidad.

Este sueño, en parte fantástico y en parte histórico me lo contó un buen español.

LAVI.

UNA BODA

En Melilla, se verificó ayer la boda de la bella y distinguida señorita Socorro Giménez Hernández, con nuestro querido amigo el Jefe de talleres de la fábrica del Oristal y Presidente de la Hospitalidad de Santa Teresa don José Giménez Blaschnit.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por don José Giménez, en representación de don Esteban Minguez y por doña Lucía Martínez de Giménez.

Después de la Ceremonia, a la que asistieron gran número de invitados, se verificó en casa de los padres de la novia un espléndido luncheon.

Recibían los nuevos esposos nuestra felicitación.

PRIMERA COMUNION

J. CASAU FOTOGRAFO

Precozmente saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa. Un artículo retrato y tres magníficas postales a 5 Ptas.

Oficina: n.º 3, (antes Cañón)

Sindicalistas y Socialistas

El antagonismo de que somos objeto por parte de los socialistas, la antipatía que nos profesan, la guerra intestina que nos hacen constantemente; me obliga a escribir este deshilvanado artículo.

Nosotros, lamentamos de todo corazón que por tener formado un concepto erróneo de nuestra actuación nos hagan blanco de sus iras, atacándonos con ruidosa fiereza en la vez que se les presenta ocasión.

Nosotros, inspirados en la sana moral cristiana y poniendo en práctica las obras de misericordia, perdonamos las injurias y en vez de guardar rencor, los compadecemos. Algún día caerá la venda que cubre sus ojos y verán claro lo injustificado de su proceder para con nosotros.

Es deplorable que entre obreros todos, que padecemos las mismas penas y que perseguimos los mismos fines de redención, exista esa discordia tan perjudicial, por el solo hecho de pertenecer a distintas agrupaciones societarias.

Ellos creen que nosotros, que nuestro programa, es nuevo a sus pretensiones de emancipación y están lamentablemente equivocados.

Nosotros, perseguimos un fin, digno por todos conceptos del respeto y consideración de todos los hombres conscientes, por ser de equitativa justicia nuestras aspiraciones; no tiene más en su contra que nosotros estamos desligados por completo de todo compromiso político; en este sentido estamos diametralmente opuestos, en todo lo demás marchamos casi al unísono, si se exceptúan las repetidas e infundamentadas huelgas; las cuales aborrecemos cuando se hagan por sistema u obedezcan a ciertas combinaciones apartadas en un todo de lo que debe aspirar todo obrero que no esté mal con su tranquilidad, sus intereses y su odio a la propiedad y a la Religión.

Por eso vengo aconsejando, en sentido de propaganda, que los Sindicatos Católicos son preferibles en todo y por todo al Socialismo; este no produce más que sinsabores, persecuciones, y miserias; aquéllos todo lo contrario, armonía, tranquilidad de ánimos, y de espíritu, y medios legales de ganar el sustento nuestro y de nuestras familias libres de preocupaciones y con esperanzas constantemente de mejorar nuestra situación económica.

Tenemos cerca de nosotros personas que siendo ajenas en todo a estos Sindicatos se esfuerzan por su progreso. Instruyéndonos y aconsejándonos diariamente sin aspiraciones a que les sirvamos de ascensor para subir a la cumbre. Nos instruyen con su ciencia, y nos aconsejan paz y concordia, base del bienestar de la humanidad, dentro de la más estricta justicia, y la moral más acrisolada.

Los socialistas se rien de todo esto o se irritan contra nosotros, lanzándonos todo género de improperios e insultándonos a mansalva, y nosotros también nos disgustamos, pero no contra ellos por lo que nos dicen sino porque no podemos conseguir, infiltrar en sus cerebros la norma del ideal que perseguimos y que tan beneficioso ha de ser a la clase trabajadora, al proletariado en general.

Yo, fiel a mi propósito, continuaré exhortándoles a que sigan mis desinteresados y sanos consejos, con la esperanza de ver coronados por el éxito mis justos deseos en pro de todos mis semejantes, para quienes no deseo más que paz y gracia de Dios.

Para los que se han propuesto perjudicarme y han vertido frases ineffectivas en mi ausencia y contra mi humilde persona, para esos solo guarda mi corazón el más amplio perdón y la comprensión más profunda.

¡Desgraciados! ¡Perdonadlos, Señor, no saben lo que hacen.

Gil Valero
Del S. O. de La Unión.

La novena de los Servitas

Ayer se verificó en la Consagrada Iglesia de la Caridad, solemnes fiestas como último día del septenario que anualmente dedica la ilustre cofradía de los servitas a la bendita Virgen María de los Dolores.

Por la mañana en la misa mayor el Rvdo. P. don Salvador Esteban, pronunció una notable oración sagrada, deleitando con sus frases elocuentes al auditorio.

Por la tarde ocupó la sagrada cátedra el Ilustrado Terciente Cura de Santa Lucía don Alfonso Sáiz del Olmo, quien con palabra fácil y con riqueza de concepto pronunció un sentido y elocuente sermón, que puso de relieve las enviabiles condiciones que posee para orador sagrado.

Después de la bendición Papal se terminó el acto, a cuyos cultos asistieron una numerosa y distinguida concurrencia, prueba inequívoca de los sentimientos religiosos de este pueblo hacia su Virgen, hacia esa divina Señora que es el amparo y guía de los que sufren, y el consuelo de los afligidos y de los tristes...

Joaquín del Lero

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Madrid y Bilbao acompañada de su nieto el joven estudiante Lorenzo Tamayo Buro la distinguida señora doña María de Velasco de Buro.

Marchó a Murcia el ex diputado a Cortes don Ponciano Maestro.

También marchó a la Capital el Jefe de Policía don Honorio Inglés.

Regresó de sus posesiones de La Palma nuestro apreciable amigo el Comisario de primera de la Armada, don Emilio Briones.

Marchó a Valencia el joven estudiante de Medicina nuestro amigo y paisano don Pedro Soler.

Regresó de Barcelona nuestro distinguido amigo el farmacéutico de esta Ciudad don Joaquín Ruiz Stengre.

Marchó a Alicante el industrial de aquella ciudad don Elias Gómez del Aro.

Notas varias

Hemos recibido atento B. L. M. del nuevo Coronel del Regimiento de Infantería de España don Justo Campillo Montero en el que me comunica habersé posesionado del mando de dicho Regimiento.

Agradecemos el recuerdo.

La Natividad de María

Los siglos pasaban y el mundo gemía, pidiendo al Eterno consuelo y piedad: en larga, doliente, febril agonía, el hombre culpable, de llanto vertía copioso (caudal.)

Mas nítida y pura del aura al arrullo rompió su capullo bellísima flor.

Y juntos se alegran la tierra y el cielo, que nace María, la Madre de Dios.

II

Aliento de vida esparce doquiera, la fe y la esperanza difunden su luz, se esmalta de flores la verde pradera y bellos cambiantes de sol reverbera el éter (azul.)

¡Dichosa la hora

que allí en el oriente se vio refulgente la Estrella del mar!

¡La sola elegida sin culpa de origen en toda la raza del misero Adán!

III

Del Verbo Divino, bellísima aurora, sus altos destinos revela al nacer; virtudes y gracias al par at esora, su planta ligera, feliz triunfadora domina a (Luzbel)

Brotó en el cercado el cándido lirio, del ángel delirio, del mundo esplendor.

Granó ya la espiga del Pan de los cielos; ¡salud a María, la Madre de Dios!

I. O.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

27

Crónica de la guerra

De un telegrama de París que publica la prensa transmitiendo impresiones y comentarios de varios periódicos franceses sobre el avance de los aliados, copiamos el siguiente párrafo:

«El Eco de París» considera que el alto mando que sabe jugar con la dificultad, no precipitará el momento de apoderarse de las líneas cuya resistencia causará pérdidas desproporcionadas con el resultado.

Foch y sus colaboradores añade: saben que muchos caminos llevan a Cambrai y a Saint Quintin.

En tanto la caída de La Fere es casi segura y el bosque de Saint Quintin caerá la misma tarde.

La primera parte del programa de Foch consistió en obligar al enemigo a retirarse y ésta ya se ha realizado. Esperamos ahora la segunda parte.

Trata de su lectura un hecho y es que los mismos periódicos franceses reconocen que el repliegue alemán ha cesado ya, y que la solidez del nuevo frente es tal, que el alto mando aliado juzga que no es conveniente ahora atacarlo porque se sufrirían pérdidas desproporcionadas con el resultado. Infiriese de esto que no sólo se ha parado el repliegue de los alemanes sino que también se ha detenido la ofensiva de los aliados, que como se ve, y ya lo hemos dicho otras veces, era una consecuencia del movimiento alemán y en todo momento ha estado subordinada a él. Por aquí pues se ve que a pesar de ser Hindenburg quien se retiraba, la voluntad de Foch venía sometida a la voluntad del primero, y así cuando éste se para y en consecuencia se ve el otro obligado a pararse también y renunciar a sus avances, ¿qué ocurre? ¿voluntades es la que se impone? ¿en qué manos está la iniciativa? Por qué no es de suponer que el mariscal Foch quiera buenamente renunciar a la liberación del suelo francés y a la recuperación del Bélgica.

Consecuencia de todo esto es que ya va amainando el entusiasmo y griterío de la prensa aliada, y así como se de esperar el mayor entusiasmo mantiene sus ejércitos firmes en sus actuales posiciones sin ceder más terreno, se habrá demostrado que tanto en el avance como en la retirada, así en la ofensiva como en la defensiva, ese alto mando hace lo que quiere hacer, y obliga a su adversario a que no haga más que lo que él quiere que haga. Hasta ahora han van imponiendo los ejércitos germanicos. Digamos, pues, cual de los grupos contendientes se halla en situación victoriosa.

Es posible que sigan algunos días de relativa calma, que tal vez sea precursora de la maniobra alemana, cuyo hecho ha sido el repliegue que ya ha terminado. No es fácil de presumir por dónde aparecerá. Lo mismo puede manifestarse en el teatro francés que en otro cualquiera. Será pues preciso esperar.

FORTALEZA.

De interés para Cartagena

En el correo de mañana sale para Madrid el presidente de esta Junta de Obras del Puerto don Juan Antonio Gómez, llamado telegráficamente por el señor Ministro de Fomento para tratar asuntos importantes para este puerto.

Al conocerse esta noticia, los comentarios que se hacen son grandes y todos coinciden en que teniendo en cuenta los buenos deseos que para la prosperidad de su patria china, viene demostrando el señor Gómez Quijés, al entrevistarse con el señor Cambó lo granó alcanzar lo mucho que sabe que le hace falta a Cartagena.

Así lo esperamos.

La renombrada lampara

Wotan

tiene en venta: Juan Soler, de la Calle de la Unión, 22. CARTAGENA